

Actu locale | Grésivaudan

5^E CIRCONSCRIPTION DE L'ISÈRE : DU GRÉSIVAUDAN À CHARTREUSE-GUIERS **Législatives : le député Vert sortant Jérémie lordanoff repart**

Emmanuelle Dufféal



Jérémie lordanoff, le député sortant de la 5 e circonscription, est prêt à faire barrage au Rassemblement national et à se battre pour conserver son siège. Photo Le DL/Stéphane Pillaud

Le député Vert de la 5^e circonscription, Jérémie lordanoff, n'a pas fait grand mystère de ses intentions, dimanche soir, une fois les résultats des Européennes proclamés. Il sera candidat. Malgré la défaite d'EELV, il veut agir vite pour ce territoire qu'il a ravi aux macronistes aux législatives de 2022. Pas question qu'il tombe aux mains du RN en forte position et progression.

Dimanche soir, la cheffe de file des Verts à ces Européennes Marie Toussaint a reconnu une défaite « sèche et amère ». Alors que la quatrième force politique à Strasbourg se voit rétrogradée à la 6^e place ; que la France a une lourde responsabilité dans ce revers puisque la liste EELV atteint de justesse les 5 % et qu'elle a bien failli ne pas voir de siège au parlement, ces législatives anticipées et en marche forcée dans la 5^e circonscription s'annoncent compliquées pour le soldat lordanoff. Saura-t-il conserver ce territoire ravi de haute lutte en 2022 aux macronistes ? C'est toute la question. Car sa victoire passée, il la doit à l'union des gauches. La Nupes ne lui avait mis aucun candidat LFI en face. Quant aux Républicains, ils s'étaient retrouvés bien dépourvus la campagne venue. Aucun candidat n'avait trouvé grâce à leurs yeux.

Là, Jérémie Jordanoff devra (ou pas) jouer des coudes (restons prudents sur les alliances à venir) avec la popularité d'un Raphaël Glucksmann gonflée par sa proximité dans les sondages avec la candidate Renaissance, Valérie Hayer. À lui le vote utile qui avait profité en 2019 à Yannick Jadot dans la 5^e. Car très clairement, ce sont les mêmes électeurs qui se sont reportés vers Place publique.

Sur le terrain de la 5^e, ça s'est vu. EELV s'effondre, la liste parvient tout juste à la 4^e place (9,92 %) et elle est talonnée par LFI (9,06 %). Elle se retrouve loin derrière Place publique qui recueille 17,64 % des suffrages. Sans parler de Jordan Bardella, en tête avec 27 % et en pole position dans la quasi-totalité des communes de la circonscription (lire ci-dessous). « Oui ce sera compliqué » mais il ne « se sent pas en danger » le député. Disons qu'il devrait garder son investiture. Il n'y a pas que Cyrielle Chatelain, la présidente du groupe écologiste qui s'est fait remarquer à l'Assemblée. Jérémie Jordanoff a lui aussi fait entendre sa voix et s'est fait connaître dans sa circonscription durant ces deux premières années de mandat. Alors sur le papier, tout n'est pas perdu à condition que les accords suivent.

Non, les questions qui taraudent le député sortant sont plus en lien avec les jeux de pouvoir des appareils : est-ce que le RN mettra un candidat sérieux en face de lui ? Comment va s'organiser Renaissance ? Ce parti peut-il s'associer avec la droite ? De ce côté-là de l'échiquier, il se dit que les Républicains militeraient cette fois pour assumer et assurer une représentation politique. Après tout, la base des élus en Isère est solide, et la peur de disparaître du paysage trop grande. On doute aussi de la force d'un front républicain. « Les électeurs n'y croient plus », souffle un élu avisé. Il va effectivement falloir de la clarté dans ce contre-la-montre législatif. Et Jérémie Jordanoff ne le sait que trop. « Nous n'avons pas réussi » rectifie et endosse le député qui « refuse de laisser le pouvoir à l'extrême droite ». Pour lui une seule question s'impose : « Est-ce que l'on veut de Jordan Bardella comme premier ministre ou pas ? C'est le vrai enjeu de cette campagne éclair. On a un mois pour expliquer que le RN au pouvoir, c'est une catastrophe. »

Actu locale | Grésivaudan

Les résultats à la loupe

Bien évidemment, le Rassemblement national a fait un carton dans la 5^e circonscription. Jordan Bardella, avec 27 % des suffrages, s'impose quasi partout dans le canton du Haut-Grésivaudan. Il rafle 20 communes sur les 24 (Pontcharra, Chapareillan, Le Cheylas, Froges, Crêts-en-Belledonne pour les plus importantes). Hurières lui résiste et place les Verts en tête, la seule commune de toute la circonscription à le faire. Et Le Touvet, Les Adrets et Sainte-Marie-du-Mont ont voté Glucksmann.

Dans le Moyen-Grésivaudan, c'est plus partagé. Bernin et Saint-Nazaire-les-Eymes ont placé la candidate macroniste Valérie Hayer largement en tête. Et sans surprise Crolles, La Combe-de-Lancey, Le Plateau-des-Petites-Roches et Revel sont restées fidèles à la gauche socialiste. Idem côté Métropole, où Saint-Égrève et Saint-Martin-le-Vinoux ont fait barrage au RN. Et elles comptent en termes d'électeurs. Dans le canton de Chartreuse-Guiers, Saint-Geoire-en-Valdaine et Saint-Laurent ont penché RN.